

## Monleras, Capital de la Biodiversidad

Bruselas reconoce en un acto, organizado por el Consejo Internacional para las Iniciativas Ambientales, el trabajo y la apuesta por el medio ambiente y los recursos locales de municipios españoles y europeos • Comparte en esta edición protagonismo con otros 8 ayuntamientos

MARJÉS / ISABEL RODRÍGUEZ  
MONLERAS

El fomento y el trabajo por la biodiversidad ha hecho merecedor a Monleras del galardón de las Capitales Europeas de la Biodiversidad 2011, premios entregados el pasado día 24 de noviembre en Bruselas en el acto de los *Desayunos por la Sostenibilidad* que organiza el Consejo Internacional para las Iniciativas Ambientales Locales (ICLEI). Acto en el que Monleras ha compartido protagonismo con los ayuntamientos españoles de Puebla de Sanabria (Zamora), Astillero (Cantabria), El Oso (Ávila), Granollers (Barcelona), Lleida, Mijadas (Cáceres), Ourense y Palau-solità i Plegamans (Barcelona); y con los europeos de Montpellier (Francia), Hannover (Alemania), Szentes (Hungría) y Kremnica (Eslovaquia).

La Fundación Biodiversidad, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, participó en el acto con el que se cierra la edición 2011 del concurso que se desarrolla dentro del proyecto LIFE+ Capitales Europeas de la Biodiversidad. Los ayuntamientos presentes en Bruselas participaron durante este año en el concurso que promueve la sostenibilidad local, resultando premiados por las medidas adoptadas y las buenas prácticas en materia de conservación de la biodiversidad y uso sostenible de los recursos en sus respectivos territorios.

En concreto, la edición nacional de este certamen se centró en el uso sostenible del suelo y Monleras ha participado en la categoría de menos de 5.000 habitantes, haciéndose valer de un galardón que ha tenido en cuenta proyectos como el Huerto comunitario de los niños, la recuperación del Regato de los Calvos, el acondicionamiento del Parque de los niños o el del filtro verde y humedal artificial para depuración de aguas residuales. En este último



El alcalde de Monleras, Ángel Sánchez, con el galardón que reconoce los proyectos medioambientales puestos en marcha.



El humedal artificial, una de las iniciativas desarrolladas por la localidad salmantina.

caso, se trata de un sistema de depuración de aguas, mediante cuatro balsas artificiales en las que hay diferentes tipos de grava y plantas acuáticas, que depuran el agua de forma natural, sin ningún tipo de

aporte energético y un coste mínimo de mantenimiento.

Las actuaciones de los municipios premiados se han recogido en la publicación *35 ideas para conservar la biodiversidad* de su muni-



Representantes españoles y europeos, en el acto celebrado en Bruselas.

cipio, editado en seis idiomas.

El Proyecto LIFE+ busca fomentar y motivar las iniciativas de las autoridades locales de varios países europeos en el ámbito de la conservación de la

diversidad biológica. Desde 2010 se desarrolla un concurso en cada uno de los países socios para premiar las iniciativas cuyos fines sean paliar la pérdida de biodiversidad. ■